

## Banxico, obligado a intervenir para apuntalar al peso (El Financiero 01/06/12)

Banxico, obligado a intervenir para apuntalar al peso (El Financiero 01/06/12) Clara Zepeda Hurtado / Pablo Chávez - enviado Viernes, 1 de junio de 2012 Asignó el jueves 107 mdd en el mercado cambiario. Cierra tipo de cambio la jornada en \$14.29 por dólar. La moneda nacional concluye el mes con pérdida de 9.69%. - Carstens: la volatilidad del peso continuará El Banco de México (Banxico) volvió a intervenir en el mercado de cambios para apuntalar al peso. La autoridad monetaria asignó este jueves 107 millones de dólares en el mercado cambiario, de un total de 400 millones ofrecidos, a un tipo de cambio ponderado de 14.3565 unidades. Ésta fue la segunda vez en el año que la autoridad monetaria interviene, ya que el 23 de mayo vendió 258 millones de dólares, a un precio ponderado de 14.01 por billete verde. Este jueves el precio de la divisa estadounidense alcanzó su mayor nivel en más de tres años, en medio de los crecientes temores sobre la crisis europea y de decepcionantes cifras de la economía de Estados Unidos. De acuerdo con el cierre oficial del banco central, el tipo de cambio se ubicó en 14.2941 pesos por dólar spot, cotización que no alcanzaba desde finales de marzo de 2009, lo que representó una caída para la moneda mexicana de 1.02 por ciento, equivalente a 14.41 centavos respecto a su cierre previo. Tras el recrudecimiento de la crisis en octubre de 2008, el Banxico echó andar diversos mecanismos para proveer de liquidez al mercado cambiario, y los mantuvo hasta abril de 2009. Durante ese periodo, destinó cerca de 31 mil 424 millones de dólares de las reservas internacionales para mitigar las presiones sobre el peso. En ese intervalo, el dólar alcanzó un máximo de 15.49 pesos en el mercado interbancario, registrado el 9 de marzo de 2011, cuando la historia de la banca estadounidense se recrudecía y Europa asomaba evidencias de su actual crisis. A partir del 30 de noviembre de 2011, cuando una posible salida de Grecia de la zona euro golpeaba de nuevo a los mercados, el banco central retomó la subasta de dólares, luego de haber acumulado reservas con opciones de venta, y no las había reactivado hasta hace una semana, con lo que en esta nueva etapa el monto de intervención asciende a 365 millones de dólares. Así, desde 2008, el monto de intervención en el mercado de cambios ascendió a 31 mil 789 millones de dólares, lo que representa una quinta parte del saldo de reservas internacionales, que suman 154 mil 283 millones actualmente. Epicentros En mayo, el precio del billete verde acumuló un aumento de 1.2630 pesos (9.69 por ciento), mientras que en el acumulado del año el avance es de 2.30 por ciento. España experimenta una fuerte salida de depósitos de sus bancos y el Banco Central Europeo (BCE) comentó que la eurozona, en su forma actual, es insostenible. Además, reiteró que la institución no intervendría en detener el costo de financiamiento para los países endeudados ante la falta de acciones por parte del gobierno en esos países para rebalancear sus economías. Para Irving Cortés, director general de CM Derivados, el tipo de cambio está fuertemente presionado por los embates internacionales, toda vez que mencionó que los usuarios de coberturas no ven un riesgo en México. Prevé que de romper el soporte de los 14.50 pesos, se podría dirigir a niveles de 14.80 unidades. Si bien los inversionistas son conscientes de que se acercan las elecciones en México, y están pendientes de las encuestas, el mercado casi en su totalidad está nervioso porque algo puede salir mal en Europa, ya lo declararon algunas autoridades, afirmó Rubén Domínguez, gerente de análisis de Derfin. El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Luis Téllez, indicó que las presiones sobre el peso se deben a la incertidumbre en el exterior, ya que los fundamentos de la economía mexicana se encuentran sólidos. La volatilidad que experimenta el mercado, dijo, no debe inquietar ya que no es reflejo de una mala situación de la economía local. "El tipo de cambio es un absorbente de los choques externos, cuando hay dificultades externas lo que se mueve es el tipo de cambio, entonces no nos debe preocupar", apuntó.